



RAPPORT D'ACTIVITÉS 2024

Quant à sa 38^{ème} année d'existence, pour le Taupenivo (IN), ce fut une extraordinaire année d'activités. Pour la quatrième année consécutive, un nouveau record de kilomètres parcourus et de sorties.

Cette année, Taupenivo a pu acquérir deux nouveaux tandems électriques de marque « Moustache » grâce à de généreux donateurs.

Un des deux nouveaux tandems électriques a été financé l'année passée, mais a été reçu cette année. A ce jour, nous avons trois tandems électriques qui roulent régulièrement.

Nous avons aussi acquis un tandem de type gravel qui a roulé en Toscane.

Un deuxième tandem gravel a pu être financé en 2024, toutefois, ce tandem sera livré en 2025.

Pour l'achat de nos tandems, nous avons eu le soutien de la « Fondation JPG Jean-Pierre Gay », et de « La Loterie Romande », et l'« Association Calvin Ride » pour l'entretien de nos tandems.

Nous remercions l'entreprise « Infomaniak » qui nous a offert, pour cette année, l'hébergement pour notre site Internet.

En 2024, notre site Internet a été visité par 1'396 internautes, ce qui est supérieur à l'année précédente.

Toutes les informations concernant nos activités sont consultables en ligne. Notre site Internet est aussi animé d'un album de photos.

Michael SEUM, webmaster, fait preuve d'imagination pour que notre site soit vivant et renouvelé à chacune de nos activités. Nous l'en remercions vivement.

Nous remercions chaleureusement ces donateurs.

Pour nos activités au vélodrome, nous remercions le comité du vélodrome, par l'intermédiaire de deux membres de ce comité :

- Loïc HUGENTOBLER, Président
- Claude LAUPER, trésorier du vélodrome, qui nous a aidé financièrement pour la remise en état de nos quatre tandems de piste pour la saison d'hiver 2023-2024, et une prérogative sur la cotisation du vélodrome.

COMITÉ

À l'Assemblée Générale de mars, la composition de notre comité reste identique.

Tous les membres du comité continuent leur mandat :

- Olivier MAMINI déficient visuel, vice-président, Gowri SUNDARAM, déficient visuel, relations publiques.
- David LINARES et Pierre André THORIMBERT, guides, responsables du local et de la prise des PV.
- Claude THORIMBERT, déficient visuel, est réélu à l'unanimité en tant que Président.

Michael SEUM, guide, externe au comité, assume la comptabilité et aide aux tâches administratives du comité.

Le comité s'est réuni plusieurs fois, à quoi s'ajoutent de nombreux échanges d'e-mails et téléphones, sans oublier l'organisation des sorties, la gestion et la recherche de fonds, les contacts avec d'autres associations, l'achat de tandems et la mise à jour de nos statuts, et du règlement de Taupenivo.

Déjà en 2024, un comité a été mis sur pied pour organiser le 40^{ème} anniversaire du Taupenivo en 2026. Les membres du comité sont tous présents dans ce comité du 40^{ème}.
Michael SEUM va piloter l'ensemble de cet anniversaire.

Nous sommes devenus membres de l'UVG, « Union Vélocipédique Genevoise », ce qui nous permet aussi de mieux être informé sur les événements cyclistes genevois.

Taupenivo a lancé un appel à tous nos membres pour trouver des bénévoles pour le Championnat Suisse professionnel et élite qui s'est déroulé du 20 au 23 juin 2024 à Aire-la-Ville.

Nous remercions Mireille HEIMENDINGER qui nous aide, ainsi qu'Aellen BRANDT, Michael SEUM, Alain PASQUIER, Christine MONDANEL et Catherine GOTTRAUX pour leur investissement dans nos activités.

Dans un but d'économie d'électricité, la « Fondation des Parkings » a souhaité modifier l'éclairage de notre local tandems en remplaçant nos néons par des lampes LED et posé deux détecteurs de présence.

Nous avons pu grâce à des dons bien spécifiques, obtenir les beaux maillots au logo du Taupenivo, vendus à un prix très intéressant à nos membres.

MEMBRES

Fin 2024, le Taupenivo comptait 83 membres dont 29 déficients visuels, 52 guides et deux membres d'honneur.

Au cours de cette année, nous avons eu le plaisir d'enregistrer 7 adhésions :

- Dominique MOUDARRIR : déficiente visuelle
- Nathaly MORO : déficiente visuelle
- Federico NEGRO : guide
- Vanessa LEWIS : guide
- Alexandre NICOLET : guide vélodrome
- Laurent COCQUIO : guide vélodrome
- Johan NEBEL : guide vélodrome

Des autres guides ont été formés, mais à ce jour pas encore très présent lors de nos sorties collectives.

Nous regrettons deux démissions :

- Hailey ABERASH, dit Ebby : déficiente visuelle
- Martin BUHLER, guide pino

Merci à Pierre André THORIMBERT, Jacky TINGUELY, Christian MORARD, Serge VIGNE qui, cette année, se sont occupés de la formation des futurs guides et initiations aux nouvelles taupes.

TANDEMS

A ce jour, le TN possède un parc de 27 tandems adaptés : 23 de route et 4 de piste et un tandem d'occasion à préparer pour être adapté à nos besoins.

L'entretien des tandems reste pour nous une priorité, car améliorer, modifier et entretenir les tandems s'avère être un constant souci pour le comité.

Nos mécaniciens sont toujours attentifs à ce que nos tandems soient toujours en parfait état de rouler.

Quatre anciens tandems ont été vendus à l'association d'handicapés de la vue « Pour être vu » de Nancy.

Notre record de kilomètres a bien sûr engendré des frais d'entretiens supplémentaires sur nos tandems.

Ces frais d'entretien ont péjoré nos finances et engendré une perte dans notre exercice comptable.

Au fil des années, nos tandems subissent de l'usure, et nous devons remplacer certaines pièces.

ACTIVITÉS

Ce sont 26'901 km représentant 492 sorties qui ont été parcourus par les « taupes » du Taupenivo.

C'est le record de kilomètres annuel absolu, soit 3'974 kilomètres de plus que le dernier record établi lors de l'année précédente.

Chez les taupes c'est :

Olivier MAMINI qui détient le record avec 5'078 km en 75 sorties

Christine LAYAT 4'567 km

Gowri SUNDARAM 4'330 km

Claude THORIMBERT 2'658 km

Stéphane CIVIDINO 2'358 km Bravo à Stéphane car cela est sa première année en tandem

Théotime BOUVIER D'YVOIRE 1'233 km

Giovanni LANZILAO 1'124 km

Dominique MOUDARRIR 1'102 km aussi sa première année en tandem

Luisa PRADO 1'006 km

Maria DE GOBBI 936 km

Maria Jésus OLIVEIRA 839 km

Chez les guides :

Pierre André THORIMBERT avec 4'403 km

Aellen BRANDT 3'516 km

Christian MORARD 3'333 km

Philippe SAUVIN 1'644 km,

Philipp SCHMID 1'558 km

Michael SEUM 1'525 km

Jacky TINGUELY 1'436 km

David LINARES 1'380 km

Jean-Luc CESNÉ 1'011 km

Serge VIGNE 987 km

Alain PASQUIER 896 km

Nathalie CORBELET 892 km.

Les autres membres ont parcouru des distances plus basses, mais ils méritent tous beaucoup d'applaudissements.

Pierre André THORIMBERT a, comme chaque année, pris soin de la gestion des statistiques des kilomètres effectués, un grand merci à lui.

SORTIES COLLECTIVES et autres activités

En 2024, plusieurs membres ont pris la responsabilité d'organiser des parcours pour les sorties :

Aellen BRANDT, Jean-Luc CESNÉ, Nathalie CORBELET, Sylvie COSANDEY, Emile HENCHOZ, David LINARES, Christian MORARD, Pierre André THORIMBERT, Serge VIGNE.

Dimanche 7 janvier : sortie de l'Épiphanie. 19 km pour 9 tandems et 2 vélos solo roulent pour une heure de route en direction du Bout-du-Monde, Croix-de-Rozon. Un temps un peu froid mais sec. Après l'effort, un délicieux goûter pour marquer l'Épiphanie avec les couronnes des rois et panettone. Les boissons généreusement offertes par le groupe présent.

Samedi 16 mars : Le traditionnel nettoyage du local et des tandems, avec une innovation cette année car le matin nous nettoyons le local et les tandems, un pique-nique à midi, et l'après-midi, une sortie de 36 km avec 9 tandems et un vélo solo en direction du Pont-de-Sierne, Thônex, Choulex, une pause au stade de Rouelbeau. Un retour presque identique.

Dimanche 21 avril : 45 km pour 10 tandems. Direction Bellevue, Collex, Chavanne-des-Bois, une pause à la Bécassière, puis retour par Ferney-Voltaire, Meyrin, Vernier.

Mercredi 1 mai : 5 tandems et 2 vélos solos pour 58 km. Cette sortie non programmée a été proposée par Sabrina DE GOBBI. L'idée ; rouler jusqu'à une ferme datant du 17^{ème} siècle à Bois-Bougy près de Nyon dans un domaine agricole qui propose des produits du terroir. Une table à disposition nous a permis de manger ses produits.

Samedi 25 mai : 6 tandems, 38 km en direction de Lancy, Aire-la-Ville, Verbois, pause à Russin sur une terrasse « Chez Alex », puis retour par Onex.

Dimanche 16 juin : 6 tandems pour 74 km. Une belle chaleur. Nous sommes allés à Messery en passant par Chêne-Bourg, Gy, la douane de Monniaz et un petit détour avant d'arriver à Messery pour un pique-nique dans le jardin de Chantal CHEVAUX et d'Emile HENCHOZ. Nos hôtes nous offrent les salades et les boissons. Mireille HEIMENDINGER et le fils d'Emile HENCHOZ aident au service et pour les grillades.

Le dimanche matin 18 août : 10 tandems inscrits, toutefois, en raison de la pluie, la sortie est annulée.

Samedi 31 août : La Rando-schtroumpfs, 46 km et pour certains 58 km. Seuls 3 tandems y participent. En effet, la veille, des désistements en raison de problèmes de santé. Pour Taupenivo, un vélo solo avec la présence d'un ancien guide. Belle journée ensoleillée pour une balade au départ de Soral, Laconnex, Sezenove, Confignon, Bernex, Aire-la-Ville, Cartigny, Avully, arrêt à midi à la ferme sur la route de Cartigny. Un apéro, et le repas offert par les organisateurs. L'après-midi, retour en musique à Soral, et des gâteaux à l'arrivée.

Vendredi 13 au dimanche 15 septembre : Une trentaine de tandems, dont 5 du Taupenivo, ont participé à la 39^{ème} rencontre Franco-Suisse qui a eu lieu en Suisse à Sainte-Croix, dans le balcon du Jura. Un tandem formé de Christian MORARD et d'Olivier MAMINI décident le vendredi de partir de Genève à Yverdon 95 km, puis de finir en train jusqu'à Sainte-Croix, une bonne mise en jambe avant le week-end. Le vendredi accueil des participants et le samedi 80 km en direction et presque uniquement en France dans une belle région avec des petits lac, la cascade de l'Hérisson. Pas de plat, beaucoup des montées et descentes. Un temps relativement frais avec de la bise, et nous étions en altitude. Une soirée conviviale le samedi et le dimanche matin 36 km pour monter par une petite route, via les Rasses et un accueil dans un chalet d'alpage. Cette rencontre a été organisée en main de maître par le groupe vaudois du GSHV. Merci à eux. Merci à Rodrigo VASQUEZ qui a conduit le bus de l'ABA.

Samedi 12 octobre : 30 km. 8 tandems devaient rouler, toutefois 2 guides se désistent en raison de la pluie, et 2 taupes sur le carreau. Un après-midi maussade en direction de Lully, mais aussi une visite et dégustation d'une cave à Athenaz au « Domaine des Graves ». Ambiance sympathique et instructive.

Le vendredi soir 8 novembre, repas de clôture :

35 personnes se sont retrouvées au restaurant « la Plaine Lune » pour une soirée conviviale.

Lors de notre assemblée générale 2024, Sylvie COSANDEY nous a proposé d'effectuer à chaque saison, un tour du lac de Neuchâtel de 100 km.

Le premier en hiver le 10 février par un temps sec et seulement un peu froid, puis les autres saisons avec à chaque fois 5 ou 6 tandems, à midi, le plus souvent un pique-nique sympa. Une photo au même endroit nous a permis de comparer la végétation.

Déplacer de Genève à Yverdon les tandems et les cyclistes avec le bus de l'ABA et des voitures personnelles n'est pas simple, Claude THORIMBERT s'est investi dans l'organisation de ces quatre journées. Sylvie COSANDEY a assumé la conduite du bus.

Autres activités

Nous avons eu une demande de la RTS, « Télévision Suisse Romande » pour un reportage dans l'émission « Couleur Locale », qui souhaitait présenter le ressenti entre le guide et la taupe.

Merci à Aellen BRANDT et Gowri SUNDARAM qui se sont prêtés au jeu d'un reportage en plein air en roulant en tandem dans un froid glacial.

Taupenivo a également été présenté dans une page de l'hebdomadaire romand « l'Illustré », un article qui présentait notre Association ainsi que d'autres Associations d'handicap visuel.

Pour Taupenivo, un article et une photo des membres qui ont participé au dernier tour du lac de Neuchâtel.

VOYAGES EN TANDEM

Cette année trois voyages en tandem ont été organisés par le Taupenivo.

Le premier par Aellen BRANDT et Jean-Luc CESNÉ dans le Dauphiné.

Sept jours du samedi 22 au vendredi 28 juin avec 6 tandems pour 555 km.

Départ de Genève en direction de Sainte-Hélène-sur-Isère, Echirolles à côté de Grenoble, puis La Côte-Saint-André pour 2 nuitées, et Chanaz aussi 2 nuitées et retour à Genève.

Le jeudi 27 juin, nous étions libres de rouler en tandem. Deux tandems attirés par les hauteurs, Jacky TINGUELY et Christine LAYAT, ainsi que David LINARES et Olivier MAMINI ont en profité pour gravir le mythique col du Grand-Colombier à 1'498 mètres.

Les gîtes ont été autant dans une Auberge de Jeunesse qu'un domaine avec repas gastronomique à La Côte-Saint-André, par exemple.

Le voyage a bénéficié du confort de ne pas porter nos bagages, grâce à Emile HENCHOZ qui a conduit le mini bus, accompagné de Chantal CHEVAUX. Merci à eux deux.

Le deuxième voyage par Serge VIGNE et Jean-Luc CESNÉ dans le Jura français.

Du samedi 22 au jeudi 27 août pour 5 tandems et un vélo solo et 345 km.

Nous avons logé à la Chaux-Neuve, près de Mouthe dans le même hôtel pour les 5 nuitées.

Des parcours en étoiles très agréables, proche de petits lacs, et même une incursion en Suisse dans la Vallée de Joux avec le retour dans la forêt du Grisou. À midi, pique-nique près des lacs ou une buvette de camping, mais tout de même 4'140 mètres de dénivelé pour toute la semaine.

Le dernier jour, il était prévu un retour avec le bus de l'ABA, toutefois, Alain PASQUIER avec Christine LAYAT ainsi que deux vélos solos, décident de revenir à Genève en pédalant, soit encore 102 km.

Un grand merci à Jean-Luc CESNÉ pour la conduite du bus.

Tous les participants ont payé leur voyage, le Taupenivo a participé aux frais d'essence des véhicules.

Le troisième voyage :

Un tandem composé de David LINARES et d'Olivier MAMINI a roulé pendant quatre jours en Toscane. C'est avec le nouveau tandem gravel que 385 km ont été parcourus, et avec beaucoup de dénivelé.

Un défi :

Le « Tandem Club Rhodanien de Lyon », nous a proposé un projet assez fou.

Rouler en tandem de Lyon à Paris jusque dans la ville d'origine de Louis BRAILLE, soit 600 km en 5 jours.

Au début, plusieurs de nos membres étaient intéressés, cependant, un kilométrage journalier important, et un logement dans les campings ont fait changer d'avis certains membres.

Seuls Jacky TINGUELY avec Olivier MAMINI ainsi que Güler KOCA avec un guide de Lyon se sont lancés dans cette folle aventure. Le but était d'arriver la veille des jeux Paralympiques à Paris, et de présenter à chaque ville-étape notre handicap. Ce sont tout de même quatre-vingt tandems de déficients visuels de différents pays qui ont relevé ce défi.

Les sorties WhatsApp

Par l'intermédiaire du « Groupe WhatsApp Taupenivo », plusieurs membres du Taupenivo se sont investis dans l'organisation de sorties hors programme. Un grand merci à Aellen BRANDT ou Nathalie CORBELET et d'autres qui ont organisé, entre-autre :

- Le jeudi de l'Ascension, 7 tandems pour un tour du Môle, 92 km.
- Le samedi 1^{er} juin, 5 tandems pour un tour et la montée du Salève, 74 km.
- Mercredi 9 octobre, 2 tandems pour un départ de Genève, tour du lac de Annecy, et retour., 137 km.
- Samedi 2 novembre, 5 tandems et 2 vélos solos pour un tour du canton, 90 km.

Ceci n'est qu'un aperçu des multiples sorties organisées dans le but de se retrouver à plusieurs tandems. Nous constatons une participation de presque tous nos membres à l'une ou l'autre de nos activités.

Merci à tous, volontaires et responsables.

REMERCIEMENTS

Remerciements à Gowri SUNDARAM et Pierre André THORIMBERT qui ont prêté leurs véhicules personnels (ces derniers, adaptés pour transporter des tandems) ainsi que Serge VIGNE, Mireille HEIMENDINGER, Alain PASQUIER avec leur voiture pour transporter des membres.

A plusieurs reprises, des membres ont généreusement offert une tournée de boissons lors d'une sortie collective, ou l'apéro au repas de fin d'année pour fêter un anniversaire.

Nous remercions Gowri SUNDARAM, qui nous a accueilli dans sa maison pour préparer les voyages ainsi que les différents comités.

Nous remercions Monsieur David TABOURIN qui nous a offert un tandem d'occasion.

Merci à toutes les personnes qui ont été sollicitées ou qui ont pris des responsabilités et qui ont donné de leur précieux temps pour notre Association.

TANDEM DE PISTE SAISON D'HIVER 2023/2024

5 guides actifs et 3 taupes ont roulé 2'549 km en 53 sorties.

Chez les guides, la palme revient à Jean-Luc CESNÉ avec 1'321 km, puis Serge VIGNE avec 480 km, David LINARES 395, Pierre LEUENBERGER 353 km.

Chez les taupes, c'est Olivier MAMINI avec 1'276 km, puis Giovanni LANZILAO avec 738 km, suivi de Claude THORIMBERT avec 535 km.

Taupenivo a prêté un tandem à Johann ROOS, et qui a parcouru 578 km, bravo à cet adolescent avec un autre handicap que le nôtre. Johann ROOS, a aussi roulé 5 jours en été au CMC, « Centre Mondial du Cyclisme » à Aigle avec notre guide Jean-Luc CESNÉ.

Claude LAUPER, trésorier du vélodrome, a informé les cyclistes du vélodrome que l'Association Taupenivo recherchait des guides pour rouler en tandem pour la saison 2024-2025.

Laurent COCQUIO, Johan NEBEL et Alexandre NICOLET ont répondu présent et ont déjà roulé dès novembre 2024.

FINANCES ET REMERCIEMENTS

Le bilan financier 2024 se solde par une perte de CHF 2'074.

Les ressources financières du Taupenivo proviennent de :

- Subvention : ABA subvention CHF 5'000.-

La subvention de l'ABA (Association pour le Bien des Aveugles et malvoyants) qui depuis le début du Taupenivo prend également en charge les frais d'assurance vol et les dégâts du local.

De plus, elle met à disposition un bus fort apprécié pour le transport des tandems et des membres lors de déplacements.

- Don : la LOTERIE ROMANDE : CHF 8'100.-
- Don : la « Fondation JPG Jean-Pierre Gay » : CHF 8'000.-
- Don : « Les SERVICES INDUSTRIELS » : CHF 1'500.-
- Don : « Association Kalvin Ride » : CHF 2'000.-
- Don anonyme de CHF 4'000.-
- Don : Sabrina DE GOBBI : CHF 300.-
- Don : Alexandre NICOLET : CHF 100.-
- Don : Madame Catherine GOTTRAUX : CHF 50.-

Des entreprises nous ont offert des dons en nature ou en avantages financiers, tel Julien STUDER pour l'entreprise « PALM Cycles », et « Cycle Grenat » pour Bastien ALBER, qui ont offert des heures d'entretien des tandems et des rabais sur des pièces. Ainsi que l'entreprise « Infomaniak », également l'UVG pour le repas offert lors des 4 jours du vélodrome au centre de la piste.

Ainsi que :

- Le groupe des « Irréductibles Grenat » du Genève Servette Hockey. Le montant arrivera sur notre compte bancaire l'année prochaine.
- La somme versée à chaque sortie par les membres du Taupenivo.

A nos généreux donateurs, nous prions de trouver ici l'expression de notre gratitude et nos remerciements les plus chaleureux pour leur soutien qui permet au Taupenivo de poursuivre ses activités.

Nos remerciements vont également à l'Etat de Genève qui nous met à disposition notre local gratuitement.

Les personnes qui ont pris du temps et fait marcher leur imagination pour immortaliser avec des photographies des instants de nos rencontres, tel : Nathalie CORBELET, Michael SEUM, et Sylvie COSANDEY.

Merci à notre équipe de choc de mécaniciens bénévoles impliquant : David LINARES, Pierre André THORIMBERT qui se partagent les tâches selon leurs connaissances en mécanique et leurs disponibilités personnelles. Leurs compétences rendent un immense service à notre Association.

Un grand merci à Gowri SUNDARAM, Olivier MAMINI, David LINARES, Pierre André et Claude THORIMBERT, pour leur engagement au sein du comité. Chacun dans son domaine donne de son temps et de son énergie.

Nous remercions les membres qui ont été présents à chaque moment.

Merci à Michael SEUM pour la bonne tenue des comptes ainsi qu'aux trois personnes chargées de vérifier les comptes, Mesdames Josiane BLULLE et Yvonne CERVINI, et Monsieur Aellen BRANDT.

Un grand merci à tous nos guides qui répondent présents à nos sollicitations et tout particulièrement à ceux qui ont accepté d'organiser une, voire plusieurs sorties.

Merci à chaque personne qui nous donne régulièrement un coup de main d'une manière ou d'une autre. Le dévouement et l'engagement de nos membres et amis qui permettent le bon déroulement et fonctionnement de notre Association.

Recevez tous ma sincère gratitude.

Claude THORIMBERT
Président